



## DECLARACION DE CAMPINAS: pasos afirmativos para la construcción del Espacio Común de Educación Superior en América Latina y el Caribe.

En su LXXXIX Reunión del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe, realizada en la Universidad de Campinas los días 11 y 12 de febrero, se ha reconocido la urgencia de dar pasos efectivos para hacer realidad la voluntad de construir un espacio latinoamericano y del caribe de Educación Superior.

Considerando el relevante antecedente de la Declaración de Cartagena 2008, en el marco de la Conferencia Regional de Educación Superior, así como las distintas vocaciones y voluntades por hacer realidad los objetivos de constituir un espacio común de la educación superior, el Consejo Ejecutivo de UDUAL convoca a construir un modelo de asociación que privilegie la cooperación en la agencia afirmativa de rectores, organizaciones universitarias, organismos regionales de cooperación y universitarios de la región para construir dicho espacio.

Construir dicho espacio significa apostar por la cobertura universal, la calidad académica en la educación superior y la responsabilidad social de las universidades. Supone cerrar brechas de calidad, sumar esfuerzos y talentos para el desarrollo y la calidad de vida a escala regional. Representa integrar la rica diversidad de nuestras culturas, lenguas y conocimientos en un proyecto común por un mejor futuro. Ya es momento de tomar acciones con determinación.

Mirar al 2018, con el horizonte de un siglo a partir del Manifiesto liminar de los universitarios cordobeses, que pusieron al modelo de autonomía universitaria como cualidad sustantiva de nuestras universidades. A un centenario de aquel proyecto, la construcción de un espacio común es ocasión para honrar y abrir un nuevo ciclo en la historia de nuestras universidades. Convocamos a dar pasos firmes, en camino a una III Conferencia Regional de Educación Superior en Córdoba, Argentina, para 2018. Llegar con resultados significa iniciar hoy. Convocamos a construir dicho espacio, con voluntad y decisiones.

Campinas, Brasil, 12 de febrero de 2015.